



STATEMENT OF CANADA TO THE TWENTY-EIGHTH SESSION OF THE CONFERENCE OF THE STATES PARTIES TO THE CHEMICAL WEAPONS CONVENTION

DELIVERED BY H.E. MR. HUGH ADSETT, AMBASSADOR OF CANADA TO THE NETHERLANDS AND PERMANENT REPRESENTATIVE OF CANADA TO THE ORGANISATION FOR THE PROHIBITION OF CHEMICAL WEAPONS (OPCW)

Distinguished Chair, Director-General, Deputy Director-General, Excellencies, Colleagues,

Canada welcomes the election of Mr Suljuk Mustansar Tarar, Ambassador of Pakistan, as Chair of the 28th Conference of the States Parties. The Chair can remain assured of Canada's full support and cooperation. We also thank outgoing Chair, Ambassador Vusimuzi Madonsela of South Africa, for so ably managing the Conference this past year.

Distinguished Chair,

This is the first session of the Conference of States Parties since we failed to reach a meaningful consensus at the Fifth Review Conference. The overwhelming majority of States Parties sought to forge a path forward for the OPCW, addressing its weaknesses and further building upon its strengths. Unfortunately, consensus on improving the implementation of the Chemical Weapons Convention was not the goal of all States Parties, and some of these opponents who blocked consensus on progress on chemical weapons disarmament and non-proliferation continue their work to erode the global norm against chemical weapons use.

There are numerous credible reports that the Russian Federation has used riot control agents as a weapon of war, in clear violation of Article I of the Convention, in its war of aggression against Ukraine. Canada along with other members of the G7 have sought further information from the Russian Federation and so far have not received a satisfactory response.

It has been ten years since the Syrian Arab Republic acceded to the Convention, and it has yet to face any serious consequences for having used chemical weapons in at least nine instances since its accession. It is no surprise that one of the crucial factors that blocked consensus at the Review Conference was a handful of countries attempting to protect Syria from further investigation and acknowledgement of past findings.

As countries like Russia and Syria do their best to impede progress on achieving a world permanently free of chemical weapons, the work of the OPCW becomes even more important. As a result, we must press on. Canada has been an active participant in the work since the 103rd session of the Executive Council on geographic distribution, and we have continued to support efforts to mainstream gender considerations across the work of the OPCW. We are also pleased that progress has been made in the facilitation on tenure policy, and look forward to adopting a decision at this Conference to help address this challenge.



Distinguished Chair,

Canada is pleased to support the draft programme and budget of the Organisation for the 2024 to 2025 biennial period. Delegations worked diligently with the Technical Secretariat on a budget that met our needs while minimizing the increase in assessed contributions to only what was absolutely required. We urge all States Parties to join us in supporting the draft budget decision.

The OPCW's ongoing financial challenges are not limited to the effects of inflation. Some are caused by the late, incomplete, or non-payment of assessed contributions. This harms all programs of the OPCW, including verification to prevent the re-emergence of chemical weapons and our work on cooperation and assistance. We urge all States Parties to pay their assessed contributions in full and on time.

Distinguished Chair,

Earlier this year, the United States completed the destruction of its chemical arsenal. The worldwide stock of declared chemical weapons has now been completely destroyed. This is a clear demonstration of what can be achieved when there is political will.

The OPCW is now moving into a new post-destruction phase, where it must refocus its attention on preventing chemical weapons from re-emerging, but it cannot forget its roots. The OPCW must have at its disposal the capability to destroy chemical weapons in the future. Four States remain outside the Chemical Weapons Convention, at least one of which very likely has a chemical weapons stockpile that will need to be destroyed in a verifiable manner. At least two States Parties, the Russian Federation and the Syrian Arab Republic, are likely in possession of undeclared chemical weapons, implied by the use of sarin and chlorine in various attacks in Syria and by the use of Novichoks in the attempted assassinations of Sergei Skripal and Alexei Navalny. Measures to retain knowledge in this regard are therefore essential.

Finally, Distinguished Chair,

I wish to reiterate Canada's longstanding support for the work of the OPCW. Canada's Weapons Threat Reduction Program, our contribution to the G7-led Global Partnership Against the Spread of Weapons and Materials of Mass Destruction, has provided over Can\$45 million in voluntary contributions to the OPCW to date. This includes Can\$10 million toward the construction of the newly opened Centre for Chemistry and Technology. Canada has also been taking an active role in enhancing States Parties' capacities to respond to chemical emergencies. This includes support for the very successful "CHEMEX Africa" training, hosted by Algeria earlier this year, aimed at enhancing protection and response capabilities of African States Parties to respond to major chemical weapons incidents. Additionally, Canada will be providing new contributions to the OPCW for the



Government of Canada
Embassy of Canada

Gouvernement du Canada
Ambassade du Canada

Ukraine Assistance Programme and additional support for the Trust Fund for Syria Missions. The OPCW can continue to count on Canada for such support, in order to further bolster the implementation of the Convention and help guide us toward the future free of chemical weapons.

Thank you.



DÉCLARATION DU CANADA À LA VINGT-HUITIÈME SESSION DE LA CONFÉRENCE DES ÉTATS PARTIES À LA CONVENTION SUR LES ARMES CHIMIQUES

PRONONCÉE PAR SON EXCELLENCE, MONSIEUR HUGH ADSETT, AMBASSADEUR DU CANADA AUX PAYS-BAS ET REPRÉSENTANT PERMANENT DU CANADA AUPRÈS DE L'ORGANISATION POUR L'INTERDICTION DES ARMES CHIMIQUES (OIAN)

Monsieur le Président, Monsieur le Directeur général, Madame la Directrice générale adjointe, vos Excellences, chers Collègues,

Le Canada se réjouit de l'élection de M. Suljuk Mustansar Tarar, Ambassadeur du Pakistan, à la présidence de la 28^e Conférence des États parties. Nous tenons à assurer le président de l'appui et de la coopération sans réserve du Canada. Nous remercions également le président sortant, l'ambassadeur Vusimuzi Madonsela de l'Afrique du Sud, d'avoir si bien géré la Conférence au cours de la dernière année.

Monsieur le Président,

Il s'agit de la première session de la Conférence des États parties depuis que nous n'avons pas réussi à parvenir à un consensus utile lors de la cinquième Conférence d'examen. L'écrasante majorité des États parties s'efforcent de tracer la voie à suivre pour l'OIAN, en s'attaquant à ses faiblesses et en s'appuyant davantage sur ses forces. Malheureusement, le consensus sur l'amélioration de la mise en œuvre de la Convention sur les armes chimiques n'était pas l'objectif de tous les États parties, et certains de ces opposants qui ont empêché l'atteinte d'un consensus sur les progrès relatifs au désarmement et à la non-prolifération des armes chimiques poursuivent leurs efforts pour saper la norme mondiale contre l'utilisation d'armes chimiques.

De nombreux rapports crédibles font état de l'utilisation, par la Fédération de Russie, d'agents antiémeutes comme armes de guerre dans sa guerre d'agression contre l'Ukraine, ce qui constitue une violation flagrante de l'article I de la Convention. Le Canada et d'autres membres du G7 ont demandé de plus amples renseignements à la Fédération de Russie, mais n'ont pas encore reçu de réponse satisfaisante.

Dix ans se sont écoulés depuis que la République arabe syrienne a adhéré à la Convention, et celle-ci n'a pas encore fait face à de graves conséquences pour avoir utilisé des armes chimiques à au moins neuf reprises depuis son adhésion. Il n'est pas surprenant que l'un des facteurs cruciaux ayant empêché l'obtention d'un consensus à la Conférence d'examen soit les quelques pays qui ont tenté de protéger la Syrie d'une enquête plus approfondie et de la reconnaissance des constats antérieurs.

Tandis que des pays comme la Russie et la Syrie s'efforcent de nuire aux progrès vers la réalisation d'un monde définitivement exempt d'armes chimiques, le travail de l'OIAN devient encore plus important. Par conséquent, nous devons persévérer. Le Canada participe activement aux travaux depuis la 103^e session du Conseil exécutif sur la



répartition géographique, et nous avons continué d'appuyer les efforts visant à intégrer les considérations de genre dans les travaux de l'OIAC. Nous sommes également heureux que des progrès aient été réalisés dans les discussions relatives à la politique sur la durée du mandat, et nous avons hâte d'adopter une décision dans le cadre de la présente Conférence pour relever ce défi.

Monsieur le Président,

Le Canada est heureux d'appuyer la proposition relative au programme et au budget de l'OIAC pour la période biennale de 2024 et 2025. Les délégations ont collaboré assidûment avec le Secrétariat technique en vue de dresser un budget qui répond à nos besoins tout en réduisant au minimum l'augmentation des quotes-parts. Nous exhortons tous les États parties à se joindre à nous pour appuyer la décision budgétaire proposée.

Les difficultés financières actuelles de l'OIAC ne se limitent pas aux effets de l'inflation. Certaines sont attribuables aux paiements en retard, incomplets ou non versés des quotes-parts. Cette situation nuit à tous les programmes de l'OIAC, y compris les efforts de vérification pour empêcher la réintroduction d'armes chimiques et notre travail de coopération et d'assistance. Nous exhortons tous les États parties à payer leurs quotes-parts en totalité et dans les délais prévus.

Monsieur le Président,

Plus tôt cette année, les États-Unis ont achevé la destruction de leur arsenal d'armes chimiques. Le stock mondial d'armes chimiques déclarées a maintenant été complètement détruit. Il s'agit là d'une démonstration claire de ce qui peut être réalisé lorsqu'il y a une volonté politique.

L'OIAC entre maintenant dans une nouvelle phase post-destruction, où elle doit recentrer son attention et empêcher la réintroduction d'armes chimiques, mais elle ne peut pas oublier ses racines. L'OIAC doit avoir à sa disposition la capacité de détruire les armes chimiques à l'avenir. Quatre États ne font toujours pas partie de la Convention sur les armes chimiques, et au moins l'un d'eux possède fort probablement un stock d'armes chimiques qui devra être détruit de manière vérifiable. Au moins deux États parties, soit la Fédération de Russie et la République arabe syrienne, sont probablement en possession d'armes chimiques non déclarées, étant donné l'utilisation de sarin et de chlore dans diverses attaques en Syrie et le recours à des agents de la famille Novichok dans les tentatives d'assassinat de Sergei Skripal et d'Alexei Navalny. Il est donc essentiel de prendre des mesures pour être bien renseignés à cet égard.

En dernier lieu, Monsieur le Président,

Je tiens à réitérer l'appui de longue date du Canada aux travaux de l'OIAC. Le Programme canadien de réduction de la menace liée aux armes, qui représente notre contribution au Partenariat mondial contre la prolifération des armes de destruction massive et des matières



connexes dirigé par le G7, a fourni à l'OIAC plus de 45 millions de dollars canadiens en contributions volontaires à ce jour. Cette somme comprend 10 millions de dollars canadiens pour la construction du Centre pour la chimie et la technologie qui vient d'ouvrir ses portes. Le Canada a également joué un rôle actif dans le renforcement des capacités des États parties à intervenir en cas d'urgence chimique. Il a notamment soutenu la formation très réussie « CHEMEX Afrique », organisée par l'Algérie plus tôt cette année, visant à renforcer les capacités de protection et d'intervention des États parties africains en cas d'incidents majeurs liés aux armes chimiques. En outre, le Canada fournira de nouvelles contributions à l'OIAC pour le programme d'assistance à l'Ukraine et un soutien supplémentaire au Fonds d'affectation spéciale pour les missions en Syrie. L'OIAC peut continuer de compter sur le Canada pour obtenir un tel appui, qui permettra de renforcer davantage la mise en œuvre de la Convention et de nous guider vers un avenir exempt d'armes chimiques.

Je vous remercie.